

## DECLARACION PUBLICA

Los Presos Políticos y los Familiares de Detenidos Desaparecidos queremos recordar hoy, en este recinto de la Carcel Pública de Santiago, uno de los hechos más horrorosos cometidos bajo la dictadura del actual Comandante en Jefe del Ejército chileno. Nos referimos a la detención y posterior desaparición de 119 chilenos entre los años de 1974 y 1975. Arrancados de sus casas, frente a familiares y vecinos, detenidos en las fábricas y escuelas, cuando construían en su afán democrático la unidad y la fuerza del Pueblo, fueron conducidos a los centros de tortura que hoy ya toda la gente conoce: Londres, Colonia Dignidad, Venda Sexy y Villa Grimaldi. Desde allí desaparecieron.

Un vulgar montaje de los aparatos represivos nos trajo la información que habían sido muertos en enfrentamientos en el exterior del país. Para denunciar esta falsedad Chile conoció la primera Huelga de Hambre realizada por los prisioneros políticos del campo de concentración de Puchuncaví en el mes de julio de 1975, quienes testimoniaban el haber compartido con los detenidos desaparecidos en los campos de tortura. Algunos de los actuales presos políticos, presentes en esta conferencia de prensa, también fuimos testigos de esas desapariciones y al igual que hace 15 años participamos en la primera huelga de hambre para denunciar estos crímenes, hoy volvemos a levantar nuestra voz para que se establezca la verdad y se haga justicia sancionando a los culpables.

Pero establecer las responsabilidades individuales en cada casa es sólo el primer paso, pues no se trata simplemente de excesos, puesto que las desapariciones, tortura y ejecuciones fueron resultado de una política sistemáticamente planificada y ejecutada por los servicios represivos con la aprobación de los altos mandos institucionales y la complicidad de los sectores políticos que apoyaron la dictadura y callaron ante estos hechos.

Nuestro sentir es claro y sencillo: no puede haber reconciliación, no puede haber paz social, ni democracia verdadera sin verdad y justicia, sin sanción para los culpables de violaciones a los derechos humanos, sin libertad para los presos políticos de la dictadura.

**! NO A LA IMPUNIDAD ES UNA EXIGENCIA NACIONAL !**

FAMILIARES DE LOS 119 DETENIDOS DESAPARECIDOS

COORDINADORA NACIONAL DE PRESOS POLITICOS

18 de julio de 1990.